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十二届全国人大四次会议举行新闻发布会

大会发言人傅莹答中外记者问

十二届全国人大四次会议
今日上午９时开幕

据新华社电 十二届全国人大四次会议今日上午９时在人
民大会堂开幕，听取和审议国务院总理李克强关于政府工作的报
告，审查国民经济和社会发展第十三个五年规划纲要草案，审查
国务院关于2015年国民经济和社会发展计划执行情况与2016年
国民经济和社会发展计划草案的报告，审查国务院关于 2015 年
中央和地方预算执行情况与 2016 年中央和地方预算草案的报
告。下午，各代表团举行全体会议，审议政府工作报告。

中央人民广播电台、中央电视台、中国国际广播电台将对十
二届全国人大四次会议开幕会进行现场直播，中央重点新闻网站
将作实时报道。

厉以宁委员：对中国经济７％左右的增长有信心

全国政协委员、经济学家厉以宁４日说，大家关心中国经济

能不能维持７％左右的增长率，应该有信心，７％左右可以维持

下去。关键在于继续推行结构性改革，这是最要紧的。

叶培建委员：中国探测器有望2021年到达火星

“中国有可能在2020年发射火星探测器。经过几个月的飞行，

中国共产党建党100年的时候，中国火星探测器有望到达火星。如

果成功了，是航天人给‘第一个百年’的礼物。”全国政协委员、嫦娥

一号卫星系统总指挥兼总设计师叶培建院士４日表示。

李兰娟委员：我国产科儿科面临近30年最大压力

“二孩政策放开后，我国现有的妇幼保健、产科儿科服务体系

将面临近30年来最大压力。”全国政协委员、中国工程院院士李兰

娟对记者直言。

李兰娟列举出4个“越来越多”：高危产妇越来越多、高危新生

儿越来越多、出生缺陷越来越多、妇幼健康服务需求越来越多。

姚明委员：中国体育改革亟须管办分离

全国政协委员姚明4日上午在政协体育界别小组会上说，“中

国体育改革亟须管办分离，管理部门和办理部门要很明确地划分

职责，推向市场化。但管办分离有很多方法，有时候看着像是管

办分离，但背后还是‘有根绳子在牵着’”。

刘翔委员：呼吁重视体育对青少年人格培养

“在我国体育大发展背景下，国家重视青少年体育发展，倡导中

小学生每天１小时体育锻炼。但是，据我了解，能实现这个目标的

不多。”全国政协委员刘翔4日上午在政协体育界别小组会上说。

刘汉元委员：将发展光伏产业作为我国能源战略选择

化石能源消耗导致环境污染严重，雾霾天气频繁。对此，全国政

协委员、通威集团董事局主席刘汉元建议，拥抱能源革命，加快建设

中西部新能源基地，将光伏资源作为我国重要的能源供应战略选择。

马宗保委员：让中西部高校综合实力再提升

为加快缩小区域间高等教育差距，促进中西部高等教育跨越

式发展，全国政协委员、宁夏大学回族研究院院长马宗保建议国

家把“中西部高校综合实力提升工程”纳入国家教育的“十三五”

规划，由阶段性支持转变为中长期支持。

普及高中阶段教育责任重大，任务艰
巨。省政协副主席、省科协主席、合肥工业大
学副校长赵韩在今年的两会上提出了关于加
快普及高中阶段教育的建议。他认为，应确
保高中阶段教育经费投入，推进高中教育多
样化发展，并加快高中师资队伍建设。

当前高中阶段教育发展仍不平衡

赵韩认为，当前我国高中教育还不完全
适应国家经济社会发展和人民群众对多样化
教育的要求，还面临许多困难和问题。其中
主要表现在高中阶段教育发展不平衡、中职
招生难依然普遍存在、高中阶段经费投入不
足以及政策支撑短缺等方面。

近年来，高中阶段教育办学条件和水平
大幅度提升，但总体来说，高中的经费投入远
不能满足教育事业发展的需求。

高中教育要实现有质量的普及

他建议国家出台有关推进高中教育多样
化发展的顶层设计与政策举措，指导各地全
面落实好国家课程方案，开齐开足课程，避免
低水平、简单化的规模数量增加，实现有质量
的普及。同时，坚持把立德树人放在首位，全
面深化课程改革，推动普通高中多样化有特
色发展，着力培养学生高尚的道德情操、扎实
的科学文化素质、良好的身体素质、健康的审
美情趣，提升学生的综合素质。

应从国家层面出台相关实施意见

赵韩建议从国家层面尽快出台普及高中
阶段教育的实施意见，指导高中阶段教育协
调发展，推进各地办学体制机制改革，明确高
中阶段各类教育的办学条件、师资水平、办学
规模，指导地方推进普职协调发展，使高中阶
段教育招生规模与经济社会可持续发展的需
求相适应，转变高中教育结构失衡的现状。

省政协副主席、省科协主席、合肥工业大学副校长赵韩

高中教育要加快实现有质量的普及

特派记者 王涛 俞宝强 刘海泉 黄洋洋 以上均据新华社电

据新华社电 十二届全国人大四次会议
４日举行新闻发布会，大会发言人傅莹就会
议议程和人大工作回答记者提问，并回应海
内外关注的热点问题。

落实税收法定已有明确时间表和路线图

在回答关于税收法定的问题时，傅莹表
示，立法法于 2015 年修改后，我国所有税种
设立、税率确定、税收征收管理等将由法律规
定，环境保护税法、资源税法、增值税法、关税
法等都已列入立法规划。

“环境保护税法列入了今年的立法计划，
希望能顺利出台。”傅莹说。

解决朝核问题须走出半岛安全怪圈

傅莹说，朝核问题的实质还是安全问

题。中方一直积极斡旋和组织了六方会谈，
但由于美朝深度不信任，每次达成一个共识
之后总会横生枝节。中国坚决反对朝鲜发展
核武器，眼前就是要推进制裁取得效果，促进
各方认识到谈判的重要性。最终解决问题还
是要走出东北亚安全的怪圈，用安全换安全。

炒作南海问题“军事化”是给中国“扣帽子”

针对境外媒体质疑“中国在南海岛礁进
行军事部署，威胁南海的和平与稳定”，傅莹
说：“‘军事化’这个词炒得挺唬人的，是不是
有点像语言霸权？就是要制造一个议题，把

‘威胁地区和平’、影响航行自由这么一个大
帽子扣在中国人头上，误导形势。”

傅莹说，中国人普遍赞成在南沙扩建岛
礁，也认为应该有其自身防御能力、部署必要
的设施。

今年中国军费预算增幅在７％到８％

对于外媒关心的中国军费预算问题，傅
莹说，今年中国军费预算将保持增长，但增幅
比去年低，是在７％到８％之间。具体数据
可在５日预算报告公布后查看。


